

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

FORO DE ANÁLISIS DE SENTENCIAS

PARTICIPA IEEQ EN EL 'FORO DE ANÁLISIS DE SENTENCIAS, ELECCIONES 2018'

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) participó, con la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y la consultoría Strategia Electoral (SE), en el 'Foro de Análisis de Sentencias, elecciones 2018', en el que abordaron dos recursos de reconsideración emitidos por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Dicha actividad se desarrolló mediante dos mesas de trabajo, en la primera de ellas denominada 'Confirmación de la validez de la elección del Ayuntamiento de Querétaro SUP-REC-1452/2018', participó el Consejero Electoral Luis Octavio Vado Grajales, quien hizo un análisis con relación a los límites de la libertad de expresión de los servidores públicos en el contexto de los procesos electorales y el uso de redes sociales; sugirió que se debe ser cauto en lo que se publique como funcionario público; además se pronunció por una regulación del uso de éstas. Arturo Espinosa Silis, especialista en justicia electoral de SE, hizo un recuento de la cadena impugnativa del caso Querétaro en la elección del Ayuntamiento; y destacó que los dos temas en juego son la neutralidad y el uso de las redes sociales, situaciones que no están reguladas en la legislación mexicana; por ello resaltó la necesidad de unos lineamientos o manuales para servidores públicos. Siguió el turno de Itzi-guari Hurtado Bañuelos, profesora del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO), quien comentó de la necesidad de un parámetro para regular la actuación de los servidores públicos en materia de libertad de expresión y redes sociales que, aunque ya exista una regulación para los funcionarios, el espectro es más grande. En la segunda mesa 'Confirmación de la validez de la elección del Ayuntamiento de Huimilpan (SUP-REC-1468/2018)', el consejero electoral del IEEQ Luis Espíndola Morales se refirió al principio de laicidad y la separación Iglesia-Estado, de los cuales destacó que la sentencia emitida por la Sala Superior del TEPJF define precedentes de las limitantes de los partidos políticos en aspectos religiosos. Por su parte, Rafael Cruz Vargas, especialista electoral de SE, dijo que la Ley General de Partidos Políticos es muy clara en el sentido de la prohibición de uso de símbolos religiosos en la propaganda electoral. En su oportunidad, Perla Berenice Barrales Alcalá, Secretaria de Estudio y Cuenta de la Sala Regional de la Ciudad de México del TEPJF, precisó que una elección se anula siempre y cuando se cumpla con lo previsto en la legislación, pues uno de los principios de los organismos de justicia es preservar la constitucionalidad. (N 5)

<http://argonmexico.com/participa-ieeq-en-el-foro-de-analisis-de-sentencias-elecciones-2018/>

<http://www.inqro.com.mx/2018/11/20/participa-ieeq-en-el-foro-de-analisis-de-sentencias-elecciones-2018/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/participa-ieeq-en-el-foro-de-analisis-de-sentencias-elecciones-2018/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/participa-ieeqcomunica-en-el-foro-de-analisis-de-sentencias-elecciones-2018>

<https://www.abcradioqro.com/participa-ieeq-en-el-foro-de-analisis-de-sentencias-elecciones-2018/>



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DE 2018

AMONESTACIONES

IMPONE TEEQ NUEVAS AMONESTACIONES AL IEEQ

En el juicio local de los derechos políticos electorales identificado con la clave IEEQ-JLD-80/2018, la otrora candidata a la presidencia municipal de Jalpan de Serra postulada en candidatura común por el PAN, el PRD y Movimiento Ciudadano, impugnó la resolución IEEQ/CG/r/050/18, emitida por el Consejo general del Instituto Electoral local mediante la cual confirmó la existencia de la violación atribuida a la entonces candidata, consistente en la difusión de la propaganda electoral en la red social Facebook que incluyó la imagen de personas menores de edad sin satisfacer los requisitos establecidos en la normativa electoral. Como cuestión previa, el TEEQ determinó amonestar al Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos y al Secretario Ejecutivo –ambos del IEEQ- por dilataciones injustificadas en la tramitación del procedimiento ordinario sancionador, y se dio vista a la Contraloría General de dicho instituto. (N 5)

TRIBUNAL ELECTORAL AMONESTA POR DÉCIMA OCASIÓN A DIRECTOR EJECUTIVO DEL IEEQ

Por Alina Garduño

Amonestó el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) por décima ocasión a Juan Rivera Hernandez, director ejecutivo de asuntos jurídicos del Instituto Electoral del Estado (IEEQ), este 20 de noviembre. Martín Silva Vázquez, magistrado presidente del TEEQ, indicó que nuevamente fue por dilación injustificada y que, pese a las numerosas amonestaciones al director, le corresponde al órgano interno decidir si se le impone otro tipo de sanción o no. Durante la sesión, se ratificó la multa de 59 mil pesos a Selene Salazar, ex candidata por el Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia municipal de Jalpan de Serra, quien utilizó a menores en su campaña sin los permisos adecuados.

<https://codiceinformativo.com/2018/11/tribunal-electoral-amonesta-por-decima-ocasion-a-director-ejecutivo-del-ieeq/>

SUMAN 10 AMONESTACIONES EN CONTRA DEL DIRECTOR EJECUTIVO DEL IEEQ

Por Anna Ledesma

El TEEQ ha emitido 10 amonestaciones en contra del director ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Juan Rivera Hernández, por dilación en la resolución de dictámenes derivados del proceso electoral, refirió el magistrado presidente, Martín Silva Vázquez. En sesión pública del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, se confirmó la sanción económica de \$59 mil 996 pesos, interpuesta por el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, a la otrora candidata a la presidencia municipal de Jalpan, Selene Salazar, por el uso de menores en propaganda política, durante el pasado proceso electoral. En este dictamen, también se aprobó amonestar al director ejecutivo de asuntos jurídicos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Juan Rivera Hernández, así como al secretario ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa, por la dilación no justificada en el caso. El magistrado presidente del TEEQ, Martín Silva Vázquez, refirió que, con estos, ya suman 10 y 3 amonestaciones, respectivamente, para los referidos funcionarios del IEEQ en los Procesos Especiales Sancionadores dictaminados, y que derivaron del pasado proceso electoral 2017-2018. Ante ello, externó que se ha dado vista a la contraloría del Instituto, sin embargo, esta no ha emitido una sanción más severa, y aunque el Tribunal puede imponer sanciones más fuertes, las amonestaciones han ido acorde a la ley, además que, jurídicamente hablando, su órgano interno de control es quien debe tomar cartas en el asunto. “Hemos hecho amonestaciones y hemos dado vista a su órgano interno de control, a efecto de que este sea el que determine lo que en derecho proceda, ya serán ellos, realizando la investigación correspondiente, los que determinen si ponen

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DE 2018

una sanción o absuelven”, dijo. Finalmente, puntualizó que, aunque el pasado proceso electoral tuvo un gran número de impugnaciones, los asuntos dilatados no justifican que se haya incumplido la ley, la cual establece tiempos específicos para los Procesos Especiales.

<http://rrnoticias.mx/2018/11/20/suman-10-amonestaciones-en-contra-del-director-ejecutivo-del-ieeq/>

FUNCIONARIOS DEL IEEQ ACUMULAN 13 AMONESTACIONES POR PARTE DEL TEEQ

Por Francisco Velázquez Ramírez

Con la sentencia dictada este martes por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) en el juicio local de los derechos político-electorales identificado con la clave TEEQ-JLD-80/2018, el director ejecutivo de Asuntos Jurídicos y el secretario ejecutivo, ambos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), acumularon ya 10 y tres amonestaciones, respectivamente. Así lo informó el magistrado presidente de dicho Tribunal, Martín Silva Vázquez, luego de encabezar la sesión pública de este 20 de noviembre, en la cual se confirmó una sanción de 59 mil 956 pesos en contra de la otrora candidata de los Partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Jalpan de Serra, Liz Selene Salazar Pérez, por violaciones consistentes en la difusión de propaganda electoral en Facebook que incluyó la imagen de personas menores de edad sin satisfacer los requisitos establecidos en la normativa electoral. “Todas estas amonestaciones tienen que ver con una situación en común que es la dilación injustificada, a juicio de este Tribunal, en relación con la tramitación de diversos asuntos, específicamente todos aquellos donde nosotros hemos determinado, hemos decidido imponer una sanción consistente en esta amonestación. “La mayoría de ellos, todos en realidad, han sido procedimientos especiales sancionadores; esos procedimientos, por Ley, digamos, tienen establecidos una serie de términos que deben cumplirse; es decir, si la Ley te da un tiempo para que tú realices algo, ese tiempo debe ser cumplido; si no lo haces dentro de ese plazo que te marca la Ley, pues entonces no estás respetando la Ley”, explicó. Silva Vázquez reconoció que las amonestaciones son de las sanciones más leves que impone el TEEQ; no obstante, mencionó, este tipo de sentencias incluyen dar vista a la Contraloría General del IEEQ, que es la encargada de verificar que los funcionarios del organismo cumplan con la Ley y determinar lo conducente.

<https://codigoqro.mx/2018/11/20/funcionarios-del-ieeq-acumulan-13-amonestaciones-por-parte-del-teeq/>

ELECCIÓN DE AUTORIDADES AUXILIARES

PARTICIPARON 12 MIL EN ELECCIÓN DE DELEGADOS

Concluye la jornada electoral para elegir autoridades auxiliares en el Municipio de Tequisquiapan, con saldo blanco en las veintinueve casillas instaladas en cada delegación. Este domingo Tequisquiapan registro para su historia democrática un proceso abierto que reflejo la confianza de los tequisquiapanenses para el gobierno que encabeza Toño Mejía Lira. Fue en punto de las 9:00 hrs de este 18 de noviembre cuando el IEEQ como árbitro de esta elección pudo constatar y garantizar que la jornada se desarrolló apegada a ley electoral y conforme a la convocatoria emitida para la elección de veintinueve autoridades auxiliares, lo que permitió una amplia participación de 12, 208 ciudadanos que hicieron valer su derecho hasta las 17:00 hrs. que concluyó esta jornada de elección. Por su parte Mario Dorantes Nieto, Secretario del Ayuntamiento al concluir el cómputo de este proceso local dió a conocer los resultados en cada una de las delegaciones: Barrio La Magdalena, Salvador Gpe. Mondragón Pacheco, Barrio de Los Tepetates, Jaime de la Cruz Reséndiz, Barrio de San Juan, Marielena Álvarez Navarro, Bordo Blanco, José Enrique Martínez Trejo, Col. Adolfo López Mateos, Carlos Flores Reséndiz, Col. Vista Hermosa y El Vergel, Sergio Guerrero Rivera, El Cerrito, José Alberto Romero Nieto, El Sauz, Adrián Cepeda Quintana, El Tejocote,

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DE 2018

Alejandro López Núñez, Fuentezuelas, Liliana Ordaz Reyes, Col. Fundadores y Pedregal, Carlos Martín Bocanegra, Hacienda Grande, Manuel Ángeles Ugalde, La Fuente, José Julio Hernández Ortiz, La Laja, Víctor Hugo Hernández Amador, La Tortuga, Fernando Quirino Hernández, La Trinidad, Rogelio Bárcenas, Los Cerritos, Josefina Trejo Bárcenas, San José La Laja, Andrés Hernández Barrón, San Nicolás, Agustín Gámez, Santa Fe, Jorge Alberto Trejo Aguilar y en Santillán, Ángel Aranda Reséndiz. Dorantes Nieto precisó que, de acuerdo al resultado emitido en cada una de las casillas y conforme a la convocatoria los nombres de quienes resultaron delegadas o delegados se publicaran este martes 20 de noviembre en las afueras de la Presidencia Municipal con un formato autorizado por el IEEQ y será el 21 de noviembre cuando el Presidente Municipal les tome la protesta correspondiente; “Los tequisquiapenses este día (18 de noviembre) expresaron su voluntad, reconozco en el Presidente Municipal Toño Mejía, la voluntad y el compromiso para que esto se realizara de acuerdo a la indicación que nos dio a todos lo que hoy estuvimos al pendiente”. Cabe destacar que la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPYTM) informa que de acuerdo al operativo denominado “Titan”, responsable de garantizar la jornada, concluyó sin ninguna incidencia

<http://amanecerqro.com/2018/11/participaron-12-mil-en-eleccion-de-delegados/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PRD

NO HABRÁ ELECCIÓN DEL PRESIDENTE DEL PRD EN QUERÉTARO

No habrá elección de presidente del PRD en Querétaro, señaló Ulises Gómez, Consejero Estatal del PRD, ya que así lo determinó el Congreso Nacional celebrado este fin de semana en la Ciudad de México. (N, DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: UAQ PEDÍA DINERO... ¡Y SALIÓ TRASQUILADA!

Urge que las universidades cuenten con un plan de viabilidad financiera, aseveró la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, quien calificó como “catastrófica” una reducción del 32% a las universidades públicas que supuestamente se contempla en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2019, lo cual adelantaría la quiebra técnica proyectada para la institución queretana en 2021. (DQ, principal)

PA: INSISTE LA UAQ PESO A PESO

Al insistir en la propuesta del presupuesto peso a peso de la Federación y el Estado para la UAQ, la rectora Teresa García Gasca recordó que está pendiente la reunión con el gobernador Francisco Domínguez para analizar la situación y el futuro de la institución. (PA, principal)

EUQ: OSTENTOSA, LA PRÓXIMA CATEDRAL: ARQUITECTOS

Despachos de arquitectos que participaron en el concurso de diseño de la catedral de Querétaro mostraron su descontento con el proyecto ganador: “No nos gusta”, por ser una obra “desproporcionada, fastuosa, ostentosa y fuera de contexto”, dijeron abiertamente a EL UNIVERSAL Querétaro. (EUQ, principal)

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DE 2018

AM: VESTIGIOS IRRUMPEN OBRAS EN PIRÁMIDE

Nuevos vestigios prehispánicos fueron encontrados en los alrededores de la Pirámide de El Pueblito, situación que retrasó los trabajos que se efectúan para la apertura del lugar como sitio y referente turístico de la demarcación, informó el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo. (AM, principal)

N: AUGÉ HOTELERO

El primer hotel Fiesta Inn Express en todo el país fue inaugurado anoche aquí por el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien señaló que el crecimiento del sector hotelero no se va a detener y muestra de ello es que en 2019 se abrirá 10 nuevos espacios de este tipo en la entidad. (N, principal)

CQ: ALCALDES IGNORAN PROTOCOLO ALBA

La diputada Abigail Arredondo señala que seis comunas no han suscrito el plan de búsqueda expedita de mujeres y niñas en riesgo de delito. (CQ, principal)

CQRO: ARRANCA TRANSPORTE UNIVERSITARIO NOCTURNO GRATUITO

Autoridades capitalinas y de la UAQ, encabezadas por el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, así como por la rectora de la máxima casa de estudios del estado, Teresa García Gasca, dieron el banderazo de salida del Transporte Universitario Nocturno Gratuito, cuyo sistema -hasta el momento- alcanza 443 registros de usuarios. (CQRO, principal)

PODER EJECUTIVO

AUGÉ HOTELERO NO SE FRENARÁ: PANCHO

Por Anaíd Mendoza

El gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, indicó que el crecimiento hotelero no se detendrá ya que están en construcción por lo menos 10 hoteles más que sumarán mil 300 habitaciones para el 2019. Lo anterior, en el marco de la ceremonia de inauguración del hotel Fiesta Inn Express Constituyentes que encabezó el mandatario estatal, que abona al desarrollo de la entidad, a través de una empresa 100 por ciento local. (DQ)

AJUSTE AL SALARIO DEL GOBERNADOR SE PODRÍA DEFINIR EN DICIEMBRE

Por Diego Rivera

La Oficialía Mayor del Estado está a la espera de que la Presidencia de la República se informe directamente cuál será el salario del titular del Poder Ejecutivo con el fin de ajustar las percepciones mensuales del gobernador. El oficial mayor José de la Garza confirmó que esto seguramente podría ocurrir en el mes de diciembre, por lo cual la reducción del salario del mandatario podría darse antes de que concluya el año. (N)

PODER LEGISLATIVO

AMPI PALOMEA LA PROPUESTA DEL PRI

Por Marittza Navarro

Para la AMPI es positiva la iniciativa de la diputada local del PRI Abigail Arredondo de destinar espacios en los nuevos desarrollos para infraestructura educativa. La presidenta del gremio, Elena Herrera, informó que es una propuesta que puede abonar a solucionar problemas de movilidad, o frenar su generación. (EUQ)

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DE 2018

BUSCARÁ ABIGAIL ARREDONDO INTEGRAR A 6 MUNICIPIOS MÁS A PROTOCOLO ALBA

Abigail Arredondo Ramos, diputada de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro, presentó una iniciativa de punto de acuerdo para exhortar a seis municipios para que se adhieran e integren al Protocolo Alba, y así aumentar la efectividad de dicho instrumento. (CI, CQRO, AM, EUQ, DQ)

INVOLUCRAN A TAXISTAS EN CAMPAÑA PRO MUJERES

La directora del Instituto Queretano de las Mujeres, Valeria Guerrero Ángeles, junto con integrantes de Asociaciones de Taxistas de Querétaro, iniciaron la campaña “Date Cuenta” para el acceso a la justicia a favor de mujeres queretanas. (DQ)

DEJA MICHELL COMISIÓN DE DERECHOS HUMANOS

Tras la polémica que se dio con asociaciones y grupos de mujeres, que solicitaron que fuera una mujer quien presidiera la Comisión de Derechos Humanos e Igualdad de Género, el diputado Miguel Ángel Torres Olguín, dejará a principios de año (2019) la presidencia de dicha comisión. Aclaró que ha estado en comunicación con los grupos y organizaciones civiles que representan varias mujeres, a quienes les confirmó que en enero presentará una iniciativa para que a la comisión, que aún preside, se le invierta el nombre a Igualdad de Género y Derechos Humanos. (AM, DQ, EUQ, PA)

DIPUTADOS LLEVARÁN EXHORTO A AMLO

Diputados de la LIX Legislatura presentarán mañana en la oficina de transición del presidente electo, Andrés Manuel López, el exhorto que generó el PRI en el que se solicita que los recursos del programa “100 universidades” sean destinados de manera directa a la UAQ. La iniciativa fue aprobada el 15 de noviembre por los diputados locales, con excepción del Grupo Parlamentario de Morena. (AM, DQ, EUQ)

DIPUTADO VA POR SESIONES EN VIVO

El diputado Hugo Cabrera Ruiz prepara la iniciativa para transmitir en vivo las sesiones de la 59 Legislatura de Querétaro. El legislador señaló que, con esta propuesta, las sesiones del pleno, y las 25 comisiones se podrán ver en tiempo real, para que los ciudadanos tengan acceso al quehacer de los diputados locales. (CQ, CQRO, N, DQ)

CONGRESO ALBERGA MUESTRA SOBRE LA REVOLUCIÓN MEXICANA

Por Víctor Polenciano

Como parte de las actividades del programa permanente “Arte y Cultura en Familia”, la diputada Elsa Méndez Álvarez inauguró la exposición fotográfica “Revolución Mexicana”, la cual estará del 20 al 30 de noviembre en las instalaciones del Congreso estatal. (EUQ)

RECHAZAN PAN “COMISIONES PRESIDENCIALES”

Senadores panistas se pronunciaron en contra de la reforma al artículo 21 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, propuesta por Morena, para facultar al presidente de la República a constituir comisiones intersecretariales, consultivas y presidenciales. Durante la reanudación de la reunión de trabajo de las comisiones unidas de Gobernación y de Estudios Legislativos para analizar y discutir el dictamen sobre la minuta con proyecto de decreto para este propósito, los senadores Guadalupe Murguía y Damián Zepeda criticaron la insuficiente discusión y análisis del tema. (N)

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DE 2018

MUNICIPIOS

POR APELLIDO IDENTIFICARÁN A PERSONAS VULNERABLES

Por Mónica Gordillo

La actualización del Atlas de Riesgo del Municipio de Querétaro inició en Santa María Magdalena, así lo informó el coordinador municipal de Protección Civil, Carlos Rodríguez Di Bella. Explicó que se trata de la generación de “micromapas” en zonas específicas de la demarcación catalogadas con riesgo pluvial. Preciso que la elaboración de cada “micromapa” tiene una duración de entre 25 y 26 horas. (CQRO)

DESCENSO DE TEMPERATURA SE MANTENDRÁ TODA LA SEMANA

Por Zulema López

El descenso de temperaturas se mantendrá durante toda la semana, advirtió la unidad de Protección Civil de El Marqués, razón por la cual recomendó a la población mantenerse abrigada y permanecer alerta a los llamados de las autoridades. (DQ)

ALISTAN ENTREGA DE FIDEICOMISO PARA POLICÍAS

Por Montserrat Márquez

Antes de que concluya este año se podría anunciar la creación del fideicomiso de vivienda y becas escolares para los elementos de la SSPMQ, informó el titular del área, Juan Luis Ferrusca. Explicó que, dentro del fideicomiso serán creadas las reglas de operación, y a través de ellas se conocerá a cuántos elementos, cómo y a qué podrán acceder. (EUQ)

ARRANCA TRANSPORTE UNIVERSITARIO NOCTURNO

Luis Nava, Presidente Municipal de Querétaro, dio el banderazo de salida al Programa de Transporte Universitario Nocturno Gratuito, que en su primera etapa cuenta con 6 rutas en dos horarios para el beneficio de estudiantes, docentes y administrativos de la UAQ, el Instituto Tecnológico de Querétaro y la Universidad Tecnológica de Querétaro. “Esto es por ustedes, por nuestros estudiantes y nuestras instituciones educativas. Y trabajar por ustedes es seguir trabajando con todo por Querétaro, para llegar a ser lo que podemos, queremos y debemos ser: la mejor ciudad para vivir”, dijo Luis Nava en el acto protocolario que se dio en la salida del Transporte Universitario Gratuito de la UAQ. (DQ, N, AM)

RECONOCE NAVA POLICÍAS

Por Rubén Pacheco

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, hizo entrega de reconocimientos a nueve elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal que destacaron por eficiencia. “Hoy reconocemos a nueve policías por el esfuerzo y compromiso con el que trabajan por la ciudad, por hacerla más segura para todas y todos ustedes”, manifestó. (N)

PODRÍAN OPERAR DOS SISTEMAS DE BICIS COMPARTIDAS

Por Mónica Gordillo

El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, confirmó que en la capital podrían operar dos sistemas de bicicletas compartidas. Refirió que la empresa Mobike tiene interés de operar en Querétaro. Explicó que esta no requiere de la contratación por parte del gobierno municipal, sino solo de la autorización. (CQRO)

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DE 2018

EMPRESA PRIVADA OPERA LAS ESTACIONES “TIPO DUBÁI”

El edil Luis Nava anunció que esta semana inició operaciones la empresa encargada de la gestión de las paradas tipo Dubái. Se trata de la empresa Compromiso Mexicano Comercial, S.A. de C.V., la cual estará encargada de la operación por el período de 20 años, según consta el acta de cabildo. (N, EUQ)

AMPLIARÁN DEPENDENCIAS EN LA CAPITAL QUERETANA

Aún cuando no hay certeza sobre la situación de las aportaciones federales al gobierno capitalino, Luis Nava Guerrero informó que se estarán creando tres nuevas dependencias en la capital. Incluso dijo que espera esta misma semana presentar la propuesta ante el Cabildo para su votación “Creación de la coordinación del programa Querétaro por la Paz, la dirección de Mediación y el Instituto Municipal de Artes y Oficios”. (PA, N, EUQ)

VALORAN QUE ECOLOGÍA SEA UN ÁREA Y NO UN INSTITUTO

Por Mónica Gordillo

Por el costo que implicaría, el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, confirmó que la administración a su cargo valora que ecología sea un área al interior del Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN) y no un instituto. Señaló que buscará cubrir dicho compromiso a través de la generación de un área en el IMPLAN que se dedique a la investigación y al desarrollo de las políticas públicas en materia de medio ambiente y ecología. (CQRO)

QUERÉTARO ES UN LUGAR IDEAL PARA VIVIR, ESTUDIAR Y VISITAR

Por Diego Rivera

Querétaro no es solo una de las mejores ciudades para vivir, sino un lugar ideal para hacer negocios, para visitar y para estudiar, afirmó el alcalde Luis Nava, tras agregar que con todo orgullo y con la infraestructura que se cuenta, “podemos decir con franqueza a nuestros visitantes, esta es su casa, Querétaro es su casa y sean bienvenidos”. (N)

QUE HUBO “SALDO BLANCO” ESTE FIN DE SEMANA EN LA CAPITAL

Por Verónica Ruíz

Saldo blanco se registró en la capital durante este fin de semana largo, reportó el secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, quien informó que hubo incidencias menores en los estacionamientos comerciales. (DQ)

ARRANCA EN CORREGIDORA PROGRAMA DE ATENCIÓN 24/7

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, arrancó este lunes con el programa 24/7 que tiene por objetivo atender en un plazo máximo de 24 horas cualquier reporte ciudadano sobre bacheo y alumbrado público, vía WhatsApp al número 4422810094. (AM, ADN, PA, DQ, N, EUQ)

FUEGO AMIGO / SOSA EN LA BACHEADA

Poniendo la muestra. Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, participó en el bacheo de las calles, al dar banderazo al programa “Resolvemos en 24 horas”. (PA 1)

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DE 2018

PROYECTO INTEGRAL DE IMPULSO TURÍSTICO EN LA PIRÁMIDE DE CORREGIDORA, ANUNCIÓ ROBERTO SOSA

Roberto Sosa Pichardo, presidente municipal de Corregidora, anunció que será alrededor de fines de enero o principios de febrero cuando se inaugure el Museo del Sitio que se construyó a las faldas de la Pirámide de El Cerrito en la demarcación. (N)

ESTACIONAMIENTO DE PIRÁMIDE SE REUBICARÁ

Por Gonzalo Flores

Ante los nuevos hallazgos prehispánicos en La Pirámide de El Pueblito, el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, señaló que por el momento buscan una opción dentro de El Pueblito para la reubicación del estacionamiento que se habría creado en donde se encontraron las ruinas prehispánicas. (AM)

REORDENARÁN VIALIDADES CERCANAS A ESCUELAS

Por Gonzalo Flores

La recién creada Secretaría de Movilidad de Corregidora ha entablado diálogos con los directores de los cuatro colegios ubicados desde Fray Sebastián de gallegos hasta avenida Don Bosco, con el propósito de generar un ordenamiento vial, sobre todo en las horas pico, como las entradas y salidas de los centros educativos. (AM)

DESFILAN EN EL MARQUÉS A 108 AÑOS DEL INICIO DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, encabezó el desfile cívico deportivo para conmemorar el CVIII aniversario del inicio de la Revolución Mexicana, en el cual participaron alrededor de 2 mil 456 personas, en 30 contingentes, en la cabecera municipal de La Cañada. (CQRO, N)

OBTIENE UPQ 2DO. LUGAR EN CONCURSO DE BANDERINES INSTITUCIONALES

En el marco del desfile conmemorativo por el cviii aniversario del inicio de la Revolución Mexicana realizado por las autoridades del municipio de El Marqués, la Universidad Politécnica de Querétaro obtuvo el segundo lugar de las 32 instituciones que participaron en el concurso de banderines institucionales. (N)

RECAUDA 6 MDP EL MARQUÉS CO CAMPAÑA DE DESCUENTOS

Por Zulema López

Suman más de 6 mdp los que el ayuntamiento de El Marqués lleva recaudados dentro de la campaña de descuentos que arrancó el 5 de noviembre, informó la Secretaría de Finanzas. (DQ)

ANALIZA SAN JUAN DEL RÍO INCREMENTO A PREDIAL ANTE RECORTES DE AMLO

En un marco de incertidumbre sobre los recursos federales que el municipio pudiera obtener para su ejercicio en 2019, se analiza un posible incremento al impuesto predial, ya que este es el principal recurso con el que cuenta la administración sanjuanense para brindar los servicios de seguridad a la ciudadanía, reconoció el alcalde Guillermo Vega Guerrero. (CQ)

PODRÍA SUBIR EL PREDIAL EN SJR

Por Rossy Martínez

El alcalde sanjuanense, Guillermo Vega Guerrero, dijo que ante la incertidumbre que existe por la posible reducción en las participaciones federales hacia los municipios, su gobierno se encuentra analizando un posible aumento en el pago del impuesto predial 2019. (PA)

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DE 2018

CASA DEL ESTUDIANTE EN TEQUISQUIAPAN ESTARÁ LISTA EN ENERO

Por Rosalía Nieves

El presidente municipal de Tequisquiapan, José Antonio Mejía Lira dio a conocer que en enero será inaugurada la Casa del Estudiante en la ciudad de Querétaro, con una capacidad de 60 jóvenes de la localidad tequisquiapense, ya que actualmente se tiene un avance del 90 % en la infraestructura proyectada para este fin. (PA)

ANUNCIAN CONSTRUCCIÓN DEL CAM EN EZEQUIEL MONTES

La alcaldesa Elvia Montes Trejo anunció la construcción del Centro de Atención Múltiple (CAM) con la finalidad de brindar un servicio de calidad a los menores que actualmente acuden a las instalaciones de la Casa de la Cultura. (ADN, AM)

PARTICIPAN 5 MIL 200 PERSONAS EN EL DESFILE CÍVICO MILITAR EN EZEQUIEL MONTES

Con una participación de 20 contingentes conformados por alumnos de instituciones educativas y corporaciones de seguridad y auxilio se realizó el tradicional desfile cívico-deportivo-cultural en la cabecera municipal de Ezequiel Montes, encabezado por la alcaldesa Elvia Montes Trejo, quien estuvo acompañada por integrantes del gabinete y regidores, ceremonia conmemorativa con motivo del CVIII aniversario del inicio de la Revolución Mexicana que de manera simultánea se llevó a cabo en las delegaciones de Villa Progreso y Bernal, y que en total registró una afluencia aproximada de 5 mil 200 asistentes. (ADN, N)

CANCELAN EVENTO. CAÓTICA NAVIDAD EN VIEJA ESTACIÓN

Colapsó la vieja estación del tren por exceso de visitantes y falta de energía eléctrica. Luego de que varios ciudadanos no respetaron las indicaciones de la empresa Kansas City para ver el Tren de la Navidad al poner en riesgo su integridad física y la falta de energía eléctrica, se tomó la decisión de suspender el evento. (DQ, EUQ, PA, N, AM)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

GENERA INCERTIDUMBRE EL 2019 AL GREMIO EMPRESARIAL

Por Esmeralda Trueba

Hoteleros y restauranteros son los sectores que han buscado apoyo de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) por el impacto económico que les ha generado el incremento de las tarifas eléctricas, así lo informó la presidenta de este órgano empresarial en Querétaro, Lorena Jiménez Salcedo. Indicó que, desde hace tres semanas, Coparmex Querétaro está promoviendo talleres de energías renovables, esto como una alternativa para enfrentar este problema. (CQRO)

COPARMEX ELEVARÁ RESPONSABILIDAD SOCIAL DE IP DEL BAJÍO

Por Jorge Cano

Para incrementar la responsabilidad social de las empresas queretanas, se realizará el próximo 20 de noviembre el Quinto Congreso de Organizaciones con Valor Humano, anunció la Coparmex de Querétaro, con el cual se busca reducir los problemas de rotación laboral y el ausentismo en las empresas. (EUQ)

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DE 2018

CIRCUNSTANCIAS POLÍTICAS RECIENTES AFECTARON A INMOBILIARIAS

Por Francisco Velázquez

El sector inmobiliario “ha sido como una onda que ha subido y ha bajado” conforme al clima político “y lo que se ha sentido realmente en la sociedad”, dijo María Elena Herrera Ocegüera, titular de la AMPI Querétaro, quien agregó que, en este sentido, el último mes “ha sido muy disparejo”. La lideresa recordó que, incluso, los integrantes de la Asociación le refirieron que a inicios del trimestre pasado hubo un despunte del sector, mismo que, a raíz de las circunstancias políticas recientes ha sido puesto en duda y movieron los mercados. (CQRO)

REBASA IMSS QUERÉTARO LA META DE VASECTOMÍAS SIN BISTURÍ PARA 2018

58 procedimientos se lograron en una semana, La cirugía dura sólo 15 minutos y se requiere un día de descanso. El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Delegación Querétaro, rebasó la meta de 50 vasetomías a realizarse en la semana del 12 al 16 de noviembre, alcanzando 58 intervenciones. En lo que va de noviembre se tienen registradas 86. (N)

ALUMNO DE UAQ ESTUDIARÁ EN PARÍS

Omar Alberto Herrera García, estudiante del 4º cuatrimestre de la Maestría en Arquitectura avanzada, que imparte la Facultad de Ingeniería (FI) de la UAQ es el único mexicano galardonado para realizar una estancia en la Cité Internationale des Arts, ubicada en París, Francia, como parte del programa de residencia del Institut Français. (PA)

EMPRESARIOS Y SOCIEDAD CIVIL PREPARAN FORO PARA DESARROLLO ORDENADO DE QUERÉTARO

Empresarios y miembros de la sociedad organizada sumarán por primera vez sus propuestas para un desarrollo ordenado, a través del Foro Intergremial “Querétaro Planeado”, que se llevará a cabo del 27 al 29 de noviembre. El foro fue presentado en rueda de prensa por los organizadores Daniel Cordero Espíritusanto y Gabriel Ballesteros, acompañados de Elena Herrera, de AMPI, Ignacio Orozco, de Electromecánicos, Martín Malagón, de Maquinaria Pesada y Miguel Medina, del Colegio de Arquitectos. (EUQ, CI)

TRANSPORTISTAS PROTESTARÁN PARA PEDIR MAYOR SEGURIDAD

El coordinador nacional de la Alianza Mexicana de Organización de Transportistas A.C. (AMOTAC), Francisco Leyva Luna, advirtió que antes que concluya el 2018 se llevará a cabo un paro camionero y movilización pacífica, debido a la ola de robos y asaltos del que son víctima los integrantes de este sector. (ESSJR)

COPARMEX PIDE NO BAJAR GUARDIA ANTE TURBULENCIAS

Por Laura Banda

Luego de calificar al 2018 como año de turbulencias macroeconómicas, la presidenta de la Coparmex, Lorena Jiménez Salcedo, llamó a los gobiernos estatal y municipal a “no bajar la guardia” y ofrecer las herramientas para que el empresariado pueda seguir generando los empleos. (DQ)

LA PROFECO DECLARA ÉXITO EN OPERATIVO POR BUEN FIN

Por Laura Banda

La delegada de la Procuraduría Federal del Consumidor, Dalia Garrido Rubio informó que, durante la octava edición del Buen Fin, se realizaron un total de 34 conciliaciones, recuperando la cantidad de 150 mil 657 pesos a favor de los consumidores en la entidad a través de los medios de contacto que se habilitaron en los principales centros de consumo. (DQ)

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DE 2018

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Botello recordó su faceta de profesor. Nos cuentan que tras la presentación de la exposición fotográfica “Revolución Mexicana”, que encabezó la diputada Elsa Méndez, Alfredo Botello, Sedeq, invitado especial al evento, dejó ver su faceta de guía de museo, pues él fue el encargado de dar el recorrido a los alumnos de las Escuela Primaria Venustiano Carranza por la muestra fotográfica. Nos comentan que el secretario domina totalmente el arte de la enseñanza, ya que por espacio de casi media hora mantuvo entretenidos a los jóvenes con la explicación de los personajes y el momento histórico de quienes aparecían en las antiguas fotografías. Dinero a costa del ciudadano Nos comentan que el planteamiento de aumentar el predial en SJR se sumaría a las diferentes acciones que el municipio ha emprendido para recaudar más recursos. En este sentido, nos dicen, desde hace algunas semanas la ciudadanía ha notado un aumento en el número de infracciones de tránsito, área que ahora pertenece al recién creado Instituto de Movilidad, a cargo de Arturo Calvario, el funcionario consentido del alcalde Guillermo Vega. Nos señalan que las sanciones por algunas de las infracciones no han quedado en multas, sino que también ha habido remisiones de los vehículos al corralón. (EUQ 2)

ASTERISCOS

Paradas, sin información. Uno de los señalamientos más recurrentes de la sociedad hacia la anterior Administración capitalina, fue la falta de socialización de las concesiones de servicios como los contratos de la recolección de basura, las luminarias, la planta tratadora de residuos sólidos o los mupis y pantallas espectaculares, que actualmente son escudriñados por la Comisión Ciudadana de Transparencia y Rendición de Cuentas y colegios especializados. Firme intención. Quién de nueva cuenta mostró en redes sociales uno de sus planes, es el exalcalde capitalino, ahora diputado federal, MAV, quién compartió una publicidad de una reconocida cadena comercial, que apoya la propuesta “Sin bolsa por favor”, que implementó en Querétaro durante su gobierno. Suspensión. Entre 15:00 y 16:00 horas del día de ayer, el sistema de bicicletas compartidas Qrobici, sufrió una suspensión debido a pruebas que se realizan de su funcionamiento. Sin muertes, por frío. Continúa el saldo blanco por frío en el estado, luego de que la FGE informó que las dos personas halladas sin signos vitales, una localizada en el Jardín Zenea en Querétaro y la otra, en la comunidad de Escobillar, en el municipio de Tequisquiapan, no murieron por frío. (AM 1 y 8)

PLAZA DE ARMAS

Celebran Revolución con tren de EU. Mal fin. En el mero aniversario de la Revolución Mexicana recibió Querétaro un tren especial de la empresa estadounidense Kansas City Southern en nuestra estación del Ferrocarril, provocando tumultos e incidentes entre el público y los empleados ferrocarrileros. Desde las tres de la tarde – cuatro horas antes- había centenares de personas (Luego fueron miles) a la espera de lo que en algunos portales se anunció como el tren navideño y que resultó ser cuatro vagones con foquitos, disque para un evento especial para los trabajadores de la compañía. La afluencia de curiosos rebasó la seguridad porque más de mil personas entraron por el lado del mercado del Tepetate, atravesando las vías. A partir de eso, la empresa decidió suspender la exhibición, apagar la iluminación y continuar con el recorrido nacional de la máquina, ante la molestia y protestas de las familias queretanas ahí reunidas. De acuerdo con algunos observadores hubo más gente anoche en lo del presunto tren navideño que en el desfile revolucionario del lunes, con todo y nuestro nacionalismo y el recuerdo –como dicen los clásicos- de los héroes que nos dieron patria. Las redes se llenaron de quejas y protestas, no solamente en contra de la compañía Kansas City Southern sino también dirigidas a algunos colegas que pusieron imágenes del tren navideño –ootro- que no llegó. Y como daño colateral del hervidero humano, un

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DE 2018

embotellamiento vehicular en toda la zona y alrededores. -La Carambada- Aliados oficiales. Lamentable ese papel de los diputados priistas de Hugo Cabrera que promueven la suspensión de la Universidad del Municipio de Ezequiel Montes para, supuestamente apoyar a la UAQ con esos recursos, en lugar de exigir al gobierno de Pancho Domínguez que otorgue el uno a uno exigido por el Consejo Universitario. Están como el JJ. -Desde la banca- De hoy en ocho. El miércoles 28, será la presentación de la agenda legislativa del grupo parlamentario local de Morena, encabezado por el diputado Mauricio Ruiz Olás. Será en el Teatro de la República. Los tiempos cambian. -Oído en el 1810- Templo Mayor. Que hay inquietud entre los gobernadores, dijo Fray Bartolomé en la columna Templo Mayor de Reforma, porque se ha dicho que serán “invitados” a la nueva estructura de seguridad que ha ordenado el presidente electo Andrés Manuel López Obrador y que será encabezadas por los mandos militares y los súper delegados. Tic Tac. -¡Preparen!- Sobrevivientes. Se graduó la cuarta generación de la Escuela Nacional de Cuadros del PRI que dirige el queretano Paul Ospital. En la ceremonia que integró a 323 jóvenes de todo el país, Ospital les dijo que serán conocidos como “la generación resiliente del priismo” y que sin cambio generacional el PRI no tendría futuro. Un reto para ese partido en tiempo de la Cuarta Transformación. ¿A poco no?! -¡Apunten!- Morena. Que con la expectativa de tener un buen presupuesto, siendo la única presidente municipal de Querétaro, la morenista Elvia Montes, anunció la construcción del Centro de Atención Múltiple. ¡Órale! -¡FUEGO!- Imperdonable. Entre la vida y la muerte se debate el joven Jesús Sánchez Olvera al que un policía disparó por la espalda y a la nuca el viernes pasado, cuando supuestamente pretendió huir de la agencia del Ministerio Público Número 4, cerca de la antigua plaza Sendero, hoy Patio. El muchacho, ayudante de albañil, fue acusado de robar una camioneta. Ahora, para atenuar la desmesurada agresión, dicen que estaba armado, lo que no se explica si había sido esposado. La versión ha sido recalentada por medios informativos incondicionales ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

POLVOS DE AQUELLOS LODOS. Otro mandatario, SATURNINO OSORNIO (1931-35) cerró el Colegio Civil -antecedente inmediato de la UAQ- y les dijo a los estudiantes “Yo no sé leer ni escribir y soy gobernador; ustedes ¿qué quieren ser, gobernadores mundanos?” De eso hace más de 80 años. Cabe recordarlo hoy que nuestra universidad enfrenta falta de apoyo e incomprensión oficial. Eso debe cambiar, pronto. Agua del futuro para un panorama duro. (PA 1)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Que las dos personas que fallecieron en días pasados, una en pleno Jardín Zenea de la ciudad de Querétaro, y que según el comunicado emitido por la SSPMQ el pasado 16 de noviembre se encontraba en situación de calle; y otra en la comunidad de Escobillar, municipio de Tequisquiapan, murieron -en ambos casos- por un infarto al miocardio. Es decir que no perdieron la vida por hipotermia o alguna enfermedad asociada con las condiciones climatológicas, a pesar de las bajas temperaturas que se presentaron esos días; y tampoco fueron víctimas de un delito. Así lo confirmó la FGE. Y con el fin de promover el respeto a los derechos humanos de las niñas, adolescentes y mujeres y a la prevención de la violencia; asociaciones de taxistas se sumaron a la campaña “Date Cuenta” mediante la colocación de vinilos microperforados. Tras señalar que las usuarias del transporte público se trasladan diariamente hasta en cinco ocasiones de un sitio a otro, por lo que es un buen momento para difundir la información, la directora del IQM, Valeria Guerrero Ángeles participó en la pega de los microperforados a vehículos de la Unión de Taxistas Frida Kahlo y Centenario. El General de Brigada D.E.M. Carlos César Gómez López, comandante de la 17/a. Zona Militar, encabezó ayer la “Ceremonia de Ascensos e Imposición de Condecoraciones”, en la que a diez oficiales de las diferentes Armas y Servicios les fue conferido un grado superior en el orden jerárquico dentro de la escala que fija la Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos. En el municipio de

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DE 2018

Corregidora inició este lunes un programa denominado “24/7”, que tiene como objetivo el atender –en un plazo máximo de 24 horas- cualquier reporte ciudadano sobre bacheo y alumbrado público, vía WhatsApp al número 4422810094. De acuerdo con el presidente municipal Roberto Sosa Pichardo este programa contempla una inversión de cinco mdp para bacheo, hasta diciembre de este año, en una primera etapa. ¡Enhorabuena para los habitantes de Corregidora... y a tomar nota del número de celular! (CQRO 1 y 2)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio el de La Cruz

VUELVE. Aunque ya estaba ahí “a la sombra”, se integró formalmente Rafael Fernández de Cevallos como secretario adjunto en el gabinete del presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava. No ha sido presentado en el cargo, pero el exsecretario del Ayuntamiento ya aparece en la página oficial del municipio capitalino presumiblemente en lugar de Martha Ducoing Sánchez, quien había sido presentada como secretaria adjunta. ACOMODOS. A ver si con este nombramiento se calma un poco la tensión y el desorden que no ha podido sacudirse todo el gabinete desde su llegada al Centro Cívico, pues las funciones de Rafael Fernández precisamente como “cuña” con el cabildo, más la del asesor Darío Malpica, son de las que más fricciones provocan. (DQ 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

VERSIONES. Falta muy poco para el cambio de poderes a nivel federal y todo indica que la seguridad seguirá siendo todo un tema complicado para todos los mexicanos. La figura de los súper delegados se ve que causará invasión de atribuciones en los gobiernos estatales; en Querétaro, la figura de Gilberto Herrera, senador de la República y futuro súper delegado no nos deja muy tranquilos. Y es que su tema y especialidad no es la seguridad y muchos menos lidiar con esos temas. Los especialistas en seguridad en Querétaro, han enfrentado situaciones muy importantes que en las encuestas de INEGI nos ponen con percepción de inseguridad importante; el fin de semana largo es un claro ejemplo de ello y basta hacer un recuento de las cosas: Robo a mano armada a tienda departamental, ataque a balazos en Prados del mirador y El Tintero; atropellado con saña en San José el Alto y todos los delitos menores que se cometen en un fin de semana. ¿Qué hará Gilberto Herrera en las reuniones de seguridad en el Estado? ¿Buscará encabezarlas o dejará los temas en manos de los encargados en el estado y municipios? La Guardia Nacional, que funcionará en el país y que será conformada por militares, tendrá que coordinarse en los hechos con el máximo jefe en el estado, que es el gobernador Francisco Domínguez, pero seguramente el súper delegado Gilberto Herrera, tendrá información de las dependencias federales de seguridad que operan en el estado. La seguridad no es un tema con el que se pueda estar jugando y experimentando, sobre todo ahora que, desde Estados Unidos, los narcotraficantes aseguran que durante mucho tiempo se la pasaron sobornando a los máximos jefes policiacos del país. Se vienen tiempos de cambio en los que todos nos tendremos que adaptar, pero por lo que estamos viendo existe una importante desinformación y falta de objetivos claros de los que llegarán al nuevo gobierno federal y faltan solamente nueve días, para que conozcamos cómo será el nuevo estilo de gobernar. DE REBOTE. La falta de educación falta de control de masas en espectáculos gratuitos provocaron que ayer Querétaro, viviera uno de sus peores días en cuestión de movilidad y es que las quejas en los traslados en automóvil particular y transporte público fueron interminables, bueno hasta los que se trasladan en motocicleta y bicicleta lo padecieron ayer. (DQ 5)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 21 DE NOVIEMBRE DE 2018

AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

**PARTICIPA IEEQ
EN EL 'FORO DE
ANÁLISIS DE
SENTENCIAS,
ELECCIONES 2018'**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) participó, con la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y la consultoría Estrategia Electoral (SE), en el 'Foro de Análisis de Sentencias, elecciones 2018', en el que abordaron dos recursos de reconsideración emitidos por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Dicha actividad se desarrolló mediante dos mesas de trabajo, en la primera de ellas denominada 'Confirmación de la validez de la elección del Ayuntamiento de Querétaro SUP-REC-1452/2018', participó el Consejero Electoral Luis Octavio Vado Grajales, quien hizo un análisis con relación a los límites de la libertad de expresión de los servidores públicos en el contexto de los procesos electora-

les y el uso de redes sociales; sugirió que se debe ser cauto en lo que se publique como funcionario público; además se pronunció por una regulación del uso de éstas.

Arturo Espinosa Sillis, especialista en justicia electoral de SE, hizo un recuento de la cadena impugnativa del caso Querétaro en la elección del Ayuntamiento; y destacó que los dos temas en juego son la neutralidad y el uso de las redes sociales, situaciones que no están reguladas en la legislación mexicana; por ello resaltó la necesidad de unos lineamientos o manuales para servidores públicos.

Siguió el turno de Itzi-guari Hurtado Bañuelos, profesora del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO), quien comentó de la necesidad de un parámetro para regular la actuación de los servidores públicos en materia de libertad de expresión y redes sociales que, aunque ya exista una regulación para los funcionarios, el espectro es más grande.

**IMPONE TEEQ
NUEVAS
AMONESTACIONES
AL IEEQ**

En el juicio local de los derechos político-electorales identificado con la clave TEEQ-JLD-80/2018, la otrora candidata a la presidencia municipal de Jalpan de Serra postulada en candidatura común por el Partido Acción Nacional, el Partido de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano, impugnó la resolución IEEQ/CG/R/050/18, emitida por el Consejo General del Instituto Electoral local mediante la cual confirmó la existencia de la violación atribuida a la entonces candidata, consistente en la difusión de propaganda electoral en la red social Facebook que incluyó la imagen de personas menores de edad sin satisfacer los requisitos establecidos en la normativa electoral.

Como cuestión previa, el Tribunal Electoral determinó amonestar al Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos y al Secretario Ejecutivo -ambos del IEEQ- por dilaciones injustificadas en la tramitación del procedimiento ordinario sancionador, y se dio vista a la Contraloría General de dicho instituto.

Desde la perspectiva de la actora, en las fotografías materia de denuncia se apreciaban de forma borrosa y lejana los rostros de niños y niñas que figuraban en aquellas, lo cual impedía identificarlas plenamente, además de que el Consejo General calificó la falta como grave partiendo de apreciaciones subjetivas.

Dicho agravio se calificó como infundado, puesto que el Consejo General del Instituto Electoral local acreditó la existencia de cuatro publicaciones realizadas en la red social Facebook, acompañadas con imágenes en las cuales la otrora candidata aparece con niñas, niños y/o adolescentes, mismas que fueron difundidas sin la autorización correspondiente, contravieniendo la normativa electoral; asimismo, la autoridad responsable calificó la falta ajustándose en la medida necesaria con la vulneración al principio de interés superior de la niñez y de ninguna forma contravino los principios rectores en materia electoral.

